



## No.107- CEDMEB

### Noticias destacadas del día



-El presidente armenio espera que los esfuerzos de Rusia permitan detener el derramamiento de sangre en Nagorno Karabaj en los próximos días

Organizaciones bolivianas rechazan violencia y fraude electoral



-Taiwán ayuda a garantizar seguridad alimentaria de familias en Nicaragua

-Brigada Henry Reeve regresa a Cuba tras combatir Covid-19 en Haití

-Trump y su contagio de coronavirus en plena campaña: ¿vendrá el declive o la resurrección?





## Noticias destacadas del día

---

### **El presidente armenio espera que los esfuerzos de Rusia permitan detener el derramamiento de sangre en Nagorno Karabaj en los próximos días**

El presidente de Armenia, Armén Sarkissián, ha enviado un mensaje de felicitación a su homólogo ruso, Vladímir Putin, quien este miércoles cumplió 68 años. En su mensaje, Sarkissián expresó la esperanza de que los esfuerzos de Rusia ayuden a detener el derramamiento de sangre en Nagorno Karabaj en los próximos días.

Nagorno Karabaj sigue siendo el epicentro de enfrentamientos bélicos entre Armenia y Azerbaiyán desde que el 27 de septiembre el antiguo conflicto entre las dos etnias estallara con nueva fuerza. Ambos países se acusan mutuamente de la escalada y han sufrido pérdidas tanto en soldados como entre la población civil.

Ver más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/369146-presidente-armenio-espera-esfuerzos-rusia-detener-derramiento-sangre>

---

### **Organizaciones bolivianas rechazan violencia y fraude electoral**

Miembros de Pacto de Unidad convocaron a garantizar la transparencia de las próximas elecciones.

Organizaciones sociales bolivianas afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) que conforman el Pacto de Unidad, exigieron este miércoles al Tribunal Supremo Electoral (TSE) que las elecciones se desarrollen con transparencia, al tiempo que rechazaron las sindicaciones de violencia.

Pacto de Unidad convocó además a sus afiliados a garantizar el cuidado de los recintos de votación y recordó que de no existir un proceso transparente el pueblo y las bases se levantarán.

Ver más en:

<https://www.telesurtv.net/news/bolivia-organizaciones-sociales-rechazan-violencia-fraude-electoral-20201007-0042.html>



## **Brigada Henry Reeve regresa a Cuba tras combatir Covid-19 en Haití**

Integrantes de la brigada Henry Reeve regresaron hoy a Cuba, tras seis meses de trabajo en el combate de la Covid-19, que enfermó a ocho mil 838 haitianos y cobró la vida de 229.

El contingente se desplegó aquí en marzo pasado, luego que el gobierno detectara los primeros casos positivos y trabajaron de manera ininterrumpida en el Centro de Atención Delmas 2 en esta capital.

Luis Orlando Olivero, jefe de la misión cubana en Haití, confirmó que además de la atención a pacientes, la brigada cubana se implicó en la creación de los proyectos y protocolos de enfrentamiento a la Covid-19, además de poner en funcionamiento un hospital, dedicado exclusivamente a los enfermos de la pandemia.

Ver más en:

<https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=m&id=402016&SEO=brigada-henry-reeve-regresa-a-cuba-tras-combatir-covid-19-en-haitifotos>

## **Trump asegura que contagiarse de la covid-19 fue “una bendición”**

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, lleva 24 horas sin síntomas de la covid-19 y ha desarrollado anticuerpos contra el virus, según el último parte médico oficial. El republicano, que abandonó este lunes el Hospital Militar Walter Reed (Maryland), donde estaba ingresado por la covid-19 desde el pasado 2 de octubre, ha asegurado que espera con ansias el próximo debate contra Joe Biden. Sin embargo, la realización del evento, previsto para el 15 de octubre, aún está en duda. El candidato demócrata, que sostiene que no se debería celebrar el debate si Trump continúa infectado, ha criticado la gestión de la pandemia y ha llamado a la unidad: “Es un virus, no un arma política”.

Ver más en:

<https://elpais.com/internacional/elecciones-usa/2020-10-05/la-ultima-hora-de-las-elecciones-en-estados-unidos-en-directo.html>



## **Policía informa sobre rescate de bebé secuestrado en hospital “Oscar Danilo Rosales Argüello” de León**

Hoy miércoles 7 de octubre a las 3:30 de la tarde, Policía Nacional fue informada por autoridades del Hospital Escuela “Oscar Danilo Rosales Argüello”, de la ciudad de León, del secuestro de bebé recién nacido ocurrido en Sala de Maternidad de ese Centro Hospitalario.

Equipo técnico de la Comisaría de la Mujer y Peritos de Criminalística, acudió de inmediato al Hospital, recibió denuncia de la ciudadana Aura Alicia Mendoza Castillo, de 22 años de edad, madre del bebé secuestrado, realizó inspección en el lugar y diligencias investigativas para determinar el paradero del bebé.

Ver más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:108100-policia-informa-sobre-rescate-de-bebe-secuestrado-en-hospital-oscar-danilo-rosales-arguello-de-leon>

## **Taiwán ayuda a garantizar seguridad alimentaria de familias en Nicaragua**

El Gobierno de la República de China-Taiwán desembolsó más de 2 millones 499 mil dólares a Nicaragua para garantizar la seguridad alimentaria de las familias, esta muestra de solidaridad fue recibida por Guillermo González, titular del Sistema Nacional para la Prevención, Mitigación y Atención de Desastres (SINAPRED).

De acuerdo con el embajador de China-Taiwán, Jaime Chin Mu Wu, estos fondos forman parte del proyecto de Emergencia Alimentaria COVID-19, un programa social que impulsa el Gobierno Sandinista para asegurar la alimentación de los miles de nicaragüenses que viven en el contexto actual de la pandemia.

Ver más en:

<https://www.vivanicaragua.com.ni/2020/10/07/sociales/taiwan-seguridad-alimentaria-nicaragua/>



## **Iniciará segunda campaña de vacunación contra la influenza**

La Compañera Rosario Murillo, vicepresidenta de Nicaragua informó que el Ministerio de Salud hará el lanzamiento en Granada de la segunda campaña de vacunación contra la influenza.

La campaña de vacunación está dirigida a proteger a ciudadanos mayores de 50 años con factores de riesgo asociados, es decir enfermedades de base y que no hayan sido vacunados en la primera campaña 2020.

Destacó que la meta es aplicar más de 121mil 570 dosis entre el 15 de octubre y el 13 de noviembre.

---

### **Artículos de opinión**

---

#### **Trump y su contagio de coronavirus en plena campaña: ¿vendrá el declive o la resurrección?**

Por: Ociel Alf López

Publicado: 7 oct 2020 01:46 GMT

Nadie negaría que Donald Trump ha sido un fenómeno político. Tampoco que las circunstancias que le tocó enfrentar están interpelando al pueblo estadounidense sobre la viabilidad de un populismo a su estilo. El 3 de noviembre deberíamos saber si su fórmula política, que articula públicos diversos, podrá hacer frente de manera exitosa a la gran ola que se ha levantado estos meses en contra del presidente.

Entonces, esta elección se parece más a un referendo sobre Trump que a una elección particular.

En este contexto, su contagio es un acontecimiento que rápidamente ha producido interpretaciones contrapuestas y de seguro las seguirá generando, según el desenlace que pueda devenir.

Si definitivamente el coronavirus hiciera estragos en su salud y tuviera algún tipo de gravedad, escenario que es probable debido a que cumple con las condiciones de riesgo como la edad (74 años) y el sobrepeso (110 kilos), la situación generaría un hecho inédito no por ser presidente, ya que ha habido varias sucesiones por



enfermedad y muerte en la historia de ese país, sino por ser candidato y estar afectado por un virus de riesgo, a menos de un mes de la elección.

Hasta ahora nunca ha pasado que un candidato a presidente oficializado por su partido tenga que ser sustituido, lo que abre un panorama difícil de predecir.

Desde comienzos de septiembre, el proceso electoral ya ha comenzado en los territorios. Cada estado (el sistema electoral es descentralizado) viene imprimiendo y distribuyendo las papeletas con los nombres de los candidatos. Entonces no habría manera de hacer unas elecciones en la fecha prevista sin que Trump aparezca en las boletas.

Ver más en:

<https://actualidad.rt.com/opinion/ociel-ali-lopez/369034-trump-enfermo-coronavirus-venir-declive-resurreccion>

## **Venezuela y su lucha por la soberanía**

Por: Adolfo Pérez Esquivel

El continente nos muestra la fragilidad de las democracias, el Grupo Lima está constituido por gobiernos de países que siguen las directivas del gobierno de los EEUU, y guardan silencio cómplice sobre el bloqueo a Venezuela

Hay días de mal despertar, casi una pesadilla y no es un sueño, es la realidad que te golpea al saber que el gobierno argentino votó en contra de Venezuela condenando su política de derechos humanos, sin un análisis profundo de la grave situación que vive el país hermano, basándose en el informe de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas Michelle Bachelet, y sin escuchar otras voces.

Es un camino errado y peligro sumarse al grupo de gobiernos de derecha que acompañan la agresión de los Estados Unidos contra Venezuela. Hay que tener memoria de los ataques de EEUU contra el gobierno de Hugo Chávez con los intentos de golpes de Estado y buscando destruir y someter al gobierno de Nicolás Maduro.



Varios países europeos títeres de la política de los EEUU se suman y condenan a Venezuela y reconocen a un personaje que el pueblo no ha votado, Guaidós como presidente del pueblo venezolano, violando los derechos soberanos y pretendiendo desconocer a las autoridades legítimas elegidas por el pueblo.

Ver más en:

<https://www.telesurtv.net/opinion/Venezuela-y-su-lucha-por-la-soberania-20201007-0048.html>



## CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann  
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"  
Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Mapa de Nagorno Karabaj, publicado por Telesur.

-Donación de China-Taiwán a Nicaragua, publicado por taiwanembassy.org.

-Médicos cubanos regresan de Haití, publicado en Prensa Latina.